
 

  
  

ATA DA 608ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO FEDERAL DE ECONOMIA, REALIZADA 2 

NOS DIAS 13 E 14 DE JUNHO DE 2008, EM MACEIÓ-3 

AL. 4 

 5 

PARTICIPANTES: Economistas Pedro Calmon Pepeu Garcia Vieira Santana e Edivaldo Teixeira 6 

de Carvalho, Presidente e Vice-Presidente respectivamente, bem como os Conselheiros Martinho 7 

Luís Gonçalves Azevedo, Wilson Roberto Villas Boas Antunes, Ricardo José Senna, Marcus 8 

Moreschi de Faria, Maria Dirlene Trindade Marques, André Luiz de Miranda Martins, Antonio Melki 9 

Júnior, João Manoel Gonçalves Barbosa, Pedro Andrade de Oliveira, Cláudio Bahia da Silva, Paulo 10 

Roberto Lucho, Wagner Borges, Humberto Vendelino Richter, Lion Rodrigues Schuster, Idelbrando 11 

da Rocha Menezes, Ermes Tadeu Zapelini, Raimundo Rocha Júnior, Heron Carlos Esvael do 12 

Carmo, Eduardo Lima Bentes, Kanitar Aymoré Sabóia Cordeiro, Luiz José de Oliveira Bezerra, 13 

Teobaldo Contente Bendelak, Osmar Gonçalves Sepúlveda, o membro da Comissão de Gestão e 14 

Planejamento e Estratégico Aurelino Levy Dias de Campos, a Secretária da Sessão Aline Tales 15 

Ferreira Sette, a Assistente Administrativa Patrícia da Silva Antunes, o Contador Evilázio Alves 16 

Júnior, a Procuradora-Chefe Jannira Laranjeira Siqueira Campos e o Gerente de Apoio Roberto 17 

Daniel Figueroa Dias Guerreiro. Presentes também os Conselheiros Suplentes convocados 18 

Sebastião José Balarini e Suely Salgueiro Chacon, bem como Conselheiro Suplente convidado 19 

João Eduardo Resende. Compareceram ainda os Economistas Cláudio Jorge Barbosa de Melo e 20 

Marcos Antônio Moreira Calheiros, os quais participaram como ouvintes.   21 

 22 

Abertura - Às nove horas e quarenta e três minutos do dia treze de junho de dois mil e oito, o 23 

Presidente Pepeu Garcia iniciou os trabalhos da Sexcentésima Oitava Sessão Plenária Ordinária 24 

do Conselho Federal de Economia passando a palavra ao Econ. Cláudio Jorge Barbosa de Melo, 25 

Presidente em exercício do CORECON-AL, bem como ao conselheiro anfitrião do Estado de 26 

Alagoas, Eduardo Lima Bentes, os quais manifestaram mensagens de boas vindas a todos os 27 

participantes. Na sequência, o Presidente comunicou as justificativas de ausências dos 28 

Conselheiros Synésio Batista da Costa e Letícia Pitanga Bertocchi, por questões profissionais, e 29 

dos Conselheiros Antônio Cláudio Ferreira Lima e Antônio Luiz de Queiroz e Silva, por motivo de 30 

saúde. Comunicou ainda que, pela ordem de substituição, os Conselheiros que assumiram a 31 

efetividade nesta Plenária foram os Economistas Suely Salgueiro Chacon e Sebastião José 32 

Balarini. Colocadas em votação, as justificativas de ausência foram aprovadas por unanimidade 33 

pelo Plenário. 34 

 35 

Expediente - Ata da Sessão Plenária anterior: Leitura, eventuais emendas e aprovação da Ata da 36 

607ª Sessão Plenária Ordinária, realizada em Belém-PA. Após ajustes, a ata foi aprovada. 37 

Informes da Presidência: O Presidente registrou cumprimentos aos aniversariantes do mês, os 38 

Conselheiros: Luiz José de Oliveira Bezerra (09/06), Marcos Antônio Moreira Calheiros (13/06), 39 

Humberto Vendelino Richter (22/06) e Lion Rodrigues Schuster (23/06). Manifestou ainda especial 40 

agradecimento ao Conselheiro Antônio Cláudio Ferreira Lima pela distribuição a todos os membros 41 

do Plenário de sua obra “A Construção do Ceará - temas de história econômica".  Na sequência, foi 42 

destacada a participação do Vice-Presidente, Edivaldo Teixeira de Carvalho, no Seminário e 43 

Assembléia de Mudança de Gestão do Fórum Brasil do Orçamento – FBO, nos dias 29 e 30 de 44 

maio de 2008, em Brasília/DF. Nesse contexto, o Conselheiro Osmar Sepúlveda frisou a 45 

importância e complexidade na elaboração de um orçamento transparente, preparado a partir dos 46 

projetos e organização de cada Instituição, para que o mesmo não seja apenas uma peça contábil. 47 

O Conselheiro Kanitar Cordeiro ressaltou que os membros do Sistema COFECON/CORECONs, na 48 

condição de Agentes Públicos, devem priorizar pela transparência e publicidade nas contas do 49 

Órgão a que representam e propôs inclusão do tema prestação de contas do Conselho Federal na 50 

pauta da reunião. O Conselheiro Ricardo Senna, coordenador da Comissão de Tomada de Contas, 51 

esclareceu que o Prestação de Contas do exercício de 2007 ainda não foi apresentada devido à 52 

falta de assinatura do Presidente da gestão anterior. Informes dos Conselheiros Federais: O 53 
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Conselheiro Kanitar Cordeiro registrou sua participação em entrevista à Rádio Brasília acerca do 54 

aumento da taxa de juros promovida pelo Banco Central. O Conselheiro Cláudio Bahia agradeceu a 55 

participação do Presidente Pepeu Garcia no Ciclo de Debates - Perspectivas da Profissão e 56 

Formação do Economista, promovido pelo CORECON-AP, nos dias 04 e 05 de junho. A 57 

Conselheira Maria Dirlene registrou sua participação no Programa Auditoria da Dívida do Equador, 58 

promovido pela Rede Jubileu Sul e frisou a importância do ingresso do Conselho no programa 59 

relativo ao Brasil. O Conselheiro Martinho Azevedo compartilhou sua satisfação pelo Curso de 60 

Ciências Econômicas da Universidade do Amazonas ter completado cinqüenta anos no mês de 61 

abril de 2008 e comunicou sobre evento organizado pelo CORECON-AM/RR, o qual destacou a 62 

importância do curso de Economia para a Região. Em relação ao tema transparência na contas do 63 

Conselho, ressaltou que já existe deliberação do Plenário sobre o assunto, processo nº 12.929/07 64 

apreciado na 596ª Sessão Plenária, onde ficou determinado que o COFECON agisse com a devida 65 

transparência em seus gastos e concluiu pela necessidade de continuidade desta e demais 66 

deliberações tomadas e eventualmente desvirtuadas por interesses de determinada gestão. Em 67 

seguida, o Conselheiro Lion Schuster apresentou proposta de inclusão em pauta dos assuntos: 68 

Procedimento Eleitoral para 2008, Mandato dos Conselheiros Federais e Realização do SINCE em 69 

2008. Finalizados os informes, foram submetidas à apreciação as propostas formuladas pelos 70 

Conselheiros Kanitar Cordeiro e Lion Schuster. Houve consenso no sentido de resgate da 71 

transparência e publicidade nas contas do Conselho, em continuidade ao deliberado anteriormente, 72 

ressalvando que os procedimentos necessários devem ser adotados no prazo aproximado de trinta 73 

dias. Colocadas as demais propostas em votação, foram aprovadas as inclusões em pauta dos 74 

temas Procedimentos Eleitorais e Realização do SINCE em 2008 por unanimidade de votos. A 75 

apreciação do assunto Mandato dos Conselheiros foi aprovada por maioria de votos, com 76 

manifestações contrárias dos Conselheiros: Antonio Melki, Kanitar Cordeiro, Osmar Sepúlveda, 77 

João Manoel e Paulo Lucho.  78 

Ordem do Dia - PLS nº 658/2007 - Processo nº 13.453/08: Submetido à apreciação um relatório 79 

elaborado pelo Conselheiro Antônio Cláudio Ferreira Lima, Coordenador da Comissão de 80 

Acompanhamento do PLS 658/2007, referente às propostas de emendas ao projeto formuladas 81 

pela assessoria dos Senadores Expedito Júnior (PR/RO) e Inácio Arruda (PCdoB/CE), ressaltando 82 

ainda o comprometimento do relator na apresentação do projeto substitutivo na Comissão de 83 

Assuntos Sociais - CAS até a próxima semana. Em seguida, procedeu-se amplo debate: O 84 

Conselheiro João Manoel chamou atenção para que o tema não seja apreciado na ordem do dia, 85 

uma vez que o projeto tem tramitação independente no Congresso Nacional, cabendo ao Plenário 86 

apenas uma discussão política do assunto. O Conselheiro Antonio Melki registrou que os demais 87 

membros da comissão não participaram na elaboração do referido relatório e frisou sua posição de 88 

desconforto ao encaminhar para votação do Congresso um texto contendo erros, especialmente no 89 

tocante aos procedimentos eleitorais para Presidência do Órgão. O Conselheiro Marcus Moreschi 90 

reiterou proposta de desmembramento do PL em dois, sendo o primeiro referente às questões de 91 

âmbito interno do Conselho, cuja tramitação seria mais célere; e um segundo, relacionado às 92 

questões de ordem geral da profissão e das relações do Economista com outras profissões, para o 93 

qual seria oportuna uma discussão mais aprofundada. A Conselheira Maria Dirlene ressaltou que o 94 

projeto substitutivo limita ainda mais o campo de atuação profissional e manifestou apoio à 95 

proposta de divisão do projeto. O Conselheiro Kanitar Cordeiro relembrou a sugestão de 96 

contratação do renomado jurista Cândido Rangel Dinamarco para um trabalho de consultoria. O 97 

Conselheiro Osmar Sepúlveda observou a necessidade de elaboração de estratégias para resolver 98 

os problemas de mercado enfrentados, inclusive com a possibilidade de retirada do PLS do 99 

Congresso, uma vez que se aprovado da forma apresentada resultaria num retrocesso para a 100 

categoria. O Conselheiro Wilson Roberto Antunes propôs a realização de uma reunião da comissão 101 

com o jurista Cândido Dinamarco, mediante a concessão de passagens e diárias ao mesmo, a fim 102 

de estabelecer um primeiro contato com o especialista e ainda, traçar estratégias a serem adotadas 103 

no momento. Na sequência o Conselheiro Ermes Zapelini manifestou o seguinte registro: “Não me 104 

sinto confortável em participar destas reuniões plenárias da maneira como vêm se desenvolvendo. 105 

Tenho assistido debates intermináveis, entediantes e por que não dizer inoperantes, em nossas 106 

reuniões. Assuntos meramente administrativos tomam praticamente todo o espaço da plenária. É 107 
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evidente que os aspectos administrativos são importantes, contudo não merecem discussões 108 

cansativas, prolixas e com desperdício de esforços. Nosso precioso tempo, poderia ser melhor 109 

utilizado se das discussões, do debate profícuo, das experiências acumuladas, pudéssemos 110 

encaminhar soluções. Entre outras a de minorar os fatores que desestimulam a formação de novos 111 

bacharéis e as dificuldades no exercício de fiscalização da profissão. Enfim, na valorização dos 112 

economistas brasileiros”. Por fim, o Presidente esclareceu que embora os debates procedidos não 113 

sejam assunto de deliberação, a discussão é fundamental para a continuidade dos trabalhos da 114 

comissão instituída, por oferecerem um indicativo do posicionamento do Plenário sobre a questão. 115 

Formação das Comissões de Trabalho – Processo 13.438/08: O Presidente apresentou proposta 116 

de alteração na composição da Comissão Permanente de Licitação, passando a mesma a ser 117 

composta pelos Conselheiros Wagner Borges (coordenador) e Juscelino Thomaz Soares, bem 118 

como pelos servidores Patrícia Antunes, Célia Regina da Silva, Guilherme Moreira Carvalho, Aline 119 

Tales Ferreira Sette e Ulisses Villela. Em seguida, foi sugerida a criação das seguintes comissões: 120 

Comissão de Legislação e Normas da Profissão - coordenada pelo Conselheiro Marcus Moreschi 121 

de Faria; Comissão de Relações Institucionais - coordenada pelo Conselheiro Wilson Roberto Villas 122 

Boas Antunes; Comissão de Educação - coordenada pela Conselheira Suely Salgueiro Chacon; 123 

Comissão de Relações Parlamentares - coordenada pelo Conselheiro Antônio Cláudio Ferreira 124 

Lima; Comissão Organizadora do Prêmio Brasil e Personalidade Econômica do Ano - coordenada 125 

pelo Presidente do CORECON-MT Aurelino Levy Dias de Campos; Comissão de Acompanhamento 126 

de Política Econômica - coordenada pelo Economista Luiz Alberto Aranha Machado; Comissão de 127 

Apoio aos CORECONs coordenada pelo Conselheiro Pedro Andrade de Oliveira e Comissão de 128 

Valorização do Profissional Economista – sob a coordenadoria do Conselheiro Ermes Tadeu 129 

Zapelini. Colocadas em votação as propostas foram aprovadas. O Presidente frisou que as 130 

Comissões de Trabalho estão abertas para a participação de todos os Conselheiros, que podem 131 

manifestar seu interesse diretamente aos respectivos coordenadores e secretaria do COFECON. 132 

Consulta da FENECON sobre mudanças no PLS nº 658/2007: Relatada consulta formulada pela 133 

FENECON, através do ofício PR 011/08, o qual solicita a inclusão no PLS 658/2007 de um 134 

dispositivo que permita aos portadores de diploma de doutorado em Economia (estrito senso) o 135 

direito de se registrarem como Economistas nos Conselhos Regionais. Houve ampla discussão, 136 

com manifestações contrárias e favoráveis à proposta apresentada. Em seguida, o Presidente 137 

esclareceu que a discussão foi levantada apenas no intuito de oferecer subsídios para resposta à 138 

consulta, uma vez que a matéria não é objeto de apreciação deste Colegiado, por ter tramitação 139 

independente no Senado Federal. Dossiê Eleitoral do Amapá – Processo nº 13.068/07 - Relator 140 

Teobaldo Contente Bendelak: Parecer do relator favorável à homologação do processo eleitoral do 141 

CORECON-AP. Colocado em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Carteira 142 

Profissional do Economista - Processo nº 12.987/07 - Relator Marcus Moreschi de Faria: 143 

Apresentado breve relato dos trabalhos de mudança no layout das carteiras profissionais dos 144 

Economistas e ressaltada a necessidade de redução na emissão de novas carteiras pelos 145 

Conselhos Regionais até o término da aquisição dos equipamentos e softwares necessários para a 146 

referida modernização, previsto para três meses. O Conselheiro Wagner Borges ressaltou que no 147 

campo data de expedição deveria constar a data do primeiro registro do Economista, a fim de evitar 148 

a perda dessa informação nos casos de transferência de Regional. O Presidente delegou a 149 

realização de um estudo pela Comissão de Legislação e Normas da Profissão sobre a 150 

possibilidade de constar nas carteiras as datas do primeiro registro e data da expedição do 151 

documento. Em seguida, apresentou proposta da edição de uma resolução sobre o tema, caso 152 

constatada a ausência de qualquer óbice legal. Colocada em votação, a proposta foi aprovada. 153 

Alteração na Consolidação referente à extinção de registro pós falecimento, com remissão de 154 

débitos: O Presidente explicou que devido à complexidade da questão, a qual exige um estudo 155 

tributário aprofundado, bem como a manifestação do setor jurídico, o assunto será apreciado na 156 

próxima reunião. II Encontro de Perícia, Avaliação e Auditoria Econômico-Financeira - Processo nº 157 

13.452/08 - Relator Economista Pedro Afonso Gomes: O coordenador da comissão executiva 158 

organizadora do encontro discorreu sobre a temática, objetivos, sugestão inicial de programação, 159 

público alvo e principalmente, propostas de parcerias e apoios financeiros que viabilizem a 160 

representação e participação efetiva do Sistema COFECON/CORECONs, bem como de entidades 161 

como OEB, FENECON e SINDECONs. O Plenário se manifestou em apoio à proposta de trabalho 162 
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apresentada. Patrulha Fiscalizadora - Formalização de processo para estudos e ações - Relator: 163 

Wagner Borges: Apresentado um pré-projeto elaborado pelo Conselheiro Juscelino Thomaz Soares 164 

referente à criação de Patrulhas Fiscalizadoras ou Patrulhas Fiscais com o objetivo de melhorar as 165 

ações de fiscalização exercidas pelos Conselhos Regionais, principalmente dos CORECONs 166 

pequenos, que muitas vezes não dispõem de profissionais qualificados para exercício de tal 167 

atividade. O Conselheiro Antonio Melki sugeriu a nomeação de Conselheiros Regionais como 168 

peritos naqueles Regionais.  Em seguida, o Presidente frisou a preocupação do sistema sobre o 169 

tema, bem como a necessidade de realização de um treinamento, a curtíssimo prazo, que ofereça 170 

qualificação aos peritos e conselheiros eventualmente nomeados para o exercício da fiscalização 171 

profissional. Custos do Banco do Brasil - Processo 12.810/06: Comunicada a realização de 172 

repactuação contratual junto ao Banco do Brasil, que viabilizou a todos os Conselhos Regionais, 173 

que fizeram opção pelo contrato, uma redução na tarifa para liquidação de títulos de cobrança 174 

compartilhada, para o valor de R$1,40 (um real e quarenta centavos). Consulta CORECON-SP - 175 

Tema Central do XVII Congresso Brasileiro de Economia - Ofício nº 877/08: O Presidente 176 

submeteu à apreciação as seguintes sugestões de tema central para o evento, as quais foram 177 

objeto de pesquisa e votação dos Conselheiros do CORECON-SP: 1º Colocado: “Economia 178 

Brasileira pós estabilização e retomada de crescimento: a urgência do resgate da dívida social”. 179 

Autor: Conselheiro Heron Carlos Esvael do Carmo. 2º Colocado: “O mundo globalizado e o novo 180 

papel dos países emergentes”. Autor: Economista Carlos Roberto de Castro. Colocadas em 181 

votação, foi aprovada a primeira proposta, com abstenção do Conselheiro autor do projeto, Heron 182 

do Carmo. 183 

  184 

Pauta Complementar – Correspondências Recebidas e Expedidas: encaminhada com 185 

antecedência para quaisquer informações adicionais. Não houve destaque. Apresentação e 186 

informes dos trabalhos das Comissões Temáticas - Comissão de Legislação e Normas da 187 

Profissão - Relator Marcus Moreschi de Faria: Inicialmente, o coordenador parabenizou o setor 188 

jurídico do COFECON, composto pela Dra. Jannira Campos, procuradora-chefe, bem como por 189 

dois novos advogados aprovados concurso público 2007, que têm realizado um competente 190 

trabalho na análise minuciosa de todos os processos administrativos e judiciais. Na sequência, 191 

foram relatados os seguintes processos referentes a: Cancelamento de registro, com isenção de 192 

débitos: Processo nº 13.474/08 (CORECON-MG), interessada: Neide de Oliveira Torres, motivo: 193 

enfermidade / não exerce a profissão; Processo nº 13.382/08 (CORECON-MG), interessada: 194 

Denise Duarte Bráulio, motivo: enfermidade / não exerce a profissão; Processo nº 13.391/08 195 

(CORECON-SP), interessado: Frederico Straus, motivo: enfermidade / não exerce a profissão; 196 

Processo nº 13.381/08 (CORECON-MG), interessado: José Jorge Victor Garcia, motivo: 197 

enfermidade / não exerce a profissão; Processo nº 13.482/08 (CORECON-SC), interessado: João 198 

Maria de Souza, motivo: enfermidade / não exerce a profissão; Processo nº 13.387/08 (CORECON-199 

SP), interessado: Antonio Benzi, motivo: enfermidade / não exerce a profissão. Pareceres pela 200 

homologação do cancelamento, com isenção dos débitos. Cancelamento de registro, com isenção 201 

parcial de débitos: Processo nº 13.422/08 (CORECON-SC), interessado: Osny da Silva Pinheiro, 202 

motivo: enfermidade / não exerce a profissão. Parecer pela homologação do cancelamento, com 203 

isenção parcial de débitos. Cancelamento de registro, sem isenção de débitos: Processo nº 204 

13.388/08 (CORECON-SP), interessado: João Batista Moura, motivo: enfermidade / não exerce a 205 

profissão. Parecer pela homologação do cancelamento, sem isenção de débitos. Recurso pelo 206 

indeferimento de pedido de cancelamento de registro: Processo nº 13.470/08 (CORECON-MG), 207 

interessada: Márcia Maria Quintão; Processo nº 13.469/08 (CORECON-MG), interessado: Rodrigo 208 

Santos Nogueira; Processo nº 13.461/08 (CORECON-SE), interessada: Sueli Maia Santos Gois; 209 

Processo nº 13.472/08 (CORECON-MG), interessado: GD Factoring Fomento Comercial LTDA; 210 

Processo nº 13.432/08 (CORECON-SP), interessado: Ângelo Anselmo Capaccioli; Processo nº 211 

13.411/08 (CORECON-RS), interessado: Roberto Cardoso Gonçalves; Processo nº 13.471/08 212 

(CORECON-MG), interessado: Interativa Consultoria e Projetos Ambientais LTDA; Processo nº 213 

13.468/08 (CORECON-MG), interessado: Jéferson Martins Ribeiro; Processo nº 13.508/08, 214 

interessado: MC Consultoria e Projetos S/C LTDA. Pareceres negando provimento aos recursos, 215 

mantendo as decisões dos Regionais. Registro Remido: Processo nº 13.473/08 (CORECON-MG), 216 
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interessado: Flávio de Sousa Lima. Parecer do relator pela não concessão de registro remido. 217 

Colocados em votação, os pareceres foram aprovados por unanimidade pelo Plenário. CTC - 218 

Comissão de Tomada de Contas - Relator Ricardo Senna: relatados os seguintes processos 219 

referentes a: Balancete do III Trimestre do Exercício de 2007: Processo nº 13.327/08, interessado: 220 

CORECON-GO; Processo nº 13.368/08, interessado: CORECON-PI. Balancete do I Trimestre do 221 

Exercício de 2008: Processo nº 13.489/08, interessado: CORECON-RJ; Processo nº 13.507/08, 222 

interessado: CORECON-RS; Processo nº 13.510/08, interessado: CORECON-PR; Processo nº 223 

13.487/08, interessado: CORECON-PA; Processo nº 13.478/08, interessado: CORECON-DF; 224 

Processo 13.503/08, interessado: CORECON-MA; Processo 13.521/08, interessado: CORECON-225 

SE; Processo nº 13.512/08, interessado: CORECON-ES; Processo nº 13.495/08, interessado: 226 

CORECON-RN; Processo nº 13.504/08, interessado: CORECON-PB; Processo nº 13.492/08, 227 

interessado: CORECON-TO. Reformulação Orçamentária do Exercício de 2007: Processo nº 228 

13.328/08, interessado: CORECON-GO. Proposta Orçamentária para o exercício de 2008: 229 

Processo nº 13.356/08, interessado: CORECON-CE. Reformulação Orçamentária para exercício de 230 

2008: Processo nº 13.511/08, interessado: CORECON-PR. Prestação de Contas do Exercício de 231 

2007: Processo nº 13.499/08, interessado CORECON-SP; Processo nº 13.477/08, interessado 232 

CORECON-PA; Processo nº 13.420/08, interessado: CORECON-MA; Processo nº 13.402/08, 233 

interessado: CORECON-SE; Processo nº 13.457/08, interessado: CORECON-GO; Processo nº 234 

13.415/08, interessado CORECON-PB; Processo nº 13.410/08, interessado: CORECON-PI; 235 

Processo nº 13.392/08, interessado CORECON-RO; Processo nº 13.377/08, interessado: 236 

CORECON-TO. Auditoria de Gestão do exercício de 2007: Processo nº 12.992/07, interessado: 237 

CORECON-RO; Processo nº 13.078/07, interessado: CORECON-TO. Apoio Financeiro do 238 

Exercício de 2007: Processo nº 13.037/07, interessado: CORECON-SE. Pareceres pela aprovação 239 

e homologação dos processos apresentados. Colocados em votação, os pareceres foram 240 

aprovados com abstenção do Conselheiro Raimundo Rocha na votação relativa ao processo nº 241 

13.420/08 - Prestação de Contas do Exercício de 2007 (CORECON-MA), por ter exercido a 242 

Presidência do Conselho no período. Autorização para aquisição de imóvel - Processo nº 243 

13.529/08 - Interessado: CORECON-SP - Relator Luiz José Bezerra: Parecer do relator pela 244 

autorização de aquisição do imóvel. Colocado em votação, o parecer foi aprovado pelo Plenário. 245 

Por fim, a Comissão de Tomada de Contas chamou a atenção para necessidade do cumprimento 246 

dos prazos pelos CORECONs e ressaltou a importância dos Conselheiros efetuarem um trabalho 247 

de orientação e acompanhamento das pendências em cada um dos Estados. Nesse contexto, o 248 

Conselheiro Kanitar Cordeiro sugeriu que as informações relativas às pendências de cada 249 

Conselho sejam disponibilizadas no site do COFECON, pelo princípio da transparência a qual 250 

devem se portar os Agentes Públicos e ainda, para que todos os economistas fiquem cientes da 251 

situação de cada Regional. CAC - Comissão de Apoio aos CORECONs - Relator Pedro 252 

Andrade de Oliveira: relatados os seguintes processos referentes à Solicitação de Apoio 253 

Financeiro: Processo nº 13.491/08, interessado: CORECON-PR, apoio financeiro para a realização 254 

do XVIII Prêmio Paraná de Economia 2008; Processo nº 13.501/08, interessado: CORECON-DF, 255 

apoio financeiro para realização do XV Prêmio CORECON-DF de Economia 2008. Pareceres do 256 

relator no sentido de concessão de apoio financeiro no valor de R$ 3.000,00 (três mil reais) em 257 

cada um dos processos.  Colocados em votação, os pareceres foram aprovados por unanimidade 258 

de votos.   259 

 260 

Outros Assuntos - Realização do SINCE 2008: Primeiramente, o Conselheiro Humberto Richter 261 

informou que o CORECON-DF iniciou os trabalhos de organização do evento, em cumprimento à 262 

delegação de realização do mesmo em Brasília, após desistência do CORECON-RS. Esclarecido 263 

que a referida decisão partiu da Presidência anterior, mas que não foi objeto de deliberação do 264 

Plenário, procedeu-se amplo debate: O Conselheiro Lion Schuster frisou que devido ao SINCE não 265 

ser a instância superior do Sistema, o mesmo perdeu seu sentido. Apresentou proposta de 266 

alteração na composição do simpósio para que o mesmo seja constituído na forma de Conselho 267 

Consultivo Superior, com representação dos Presidentes dos Regionais e Conselheiros Federais. A 268 

Conselheira Maria Dirlene chamou a atenção para o descompasso na quantidade de reuniões do 269 

Conselho Consultivo, cumuladas com o simpósio no ano de 2008, bem como para os altos gastos 270 
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dispensados para cumprimento dessa agenda de trabalho. Finalizou propondo a manutenção do 271 

SINCE em 2008, como ambiente político adequado para formação de consensos, e a redução no 272 

número de encontros ampliados. Sugeriu ainda que pauta do simpósio contemple uma 273 

reformulação na estrutura do calendário, com inclusão de reuniões dos CORECONs separadas das 274 

Sessões Plenárias, conforme reivindicado pelos Presidentes Regionais. Nesse contexto, o 275 

Conselheiro Antonio Melki informou que as reuniões ampliadas foram criadas para suprir uma 276 

lacuna que não existe mais, devido à ampliação do Plenário. O Conselheiro Heron do Carmo 277 

sugeriu uma participação mais efetiva da Comissão de Apoio aos Conselhos Regionais e a 278 

realização da Reunião do Conselho Consultivo apenas uma vez no ano, por ocasião da posse do 279 

Presidente do COFECON. Em seguida, o Vice-Presidente esclareceu que antes da apreciação das 280 

propostas levantadas, o Plenário deve deliberar sobre a realização ou não do SINCE em 2008. 281 

Colocado em votação, foram proferidos 14 (quatorze) votos favoráveis: Conselheiros André 282 

Martins, Suely Chacon, Antonio Melki JR, Eduardo Bentes, Ermes Zapelini, Humberto Richter, 283 

Idelbrando Menezes, João Manoel Barbosa, Kanitar Cordeiro, Luiz José Bezerra, Maria Dirlene 284 

Marques, Paulo Lucho, Ricardo Senna e Teobaldo Bendelak e 09 (nove) votos contrários: 285 

Conselheiros Cláudio Bahia, Sebastião Balarini, Lion Schuster, Martinho Azevedo, Marcus 286 

Moreschi, Pedro Andrade Oliveira, Raimundo Rocha, Wagner Borges e Wilson Antunes. Ausentes 287 

justificadamente o Presidente Pepeu Garcia e os Conselheiros Heron do Carmo, Osmar Sepúlveda, 288 

Synésio da Costa e Valdemar Camata. Os seguintes Conselheiros fizeram declaração de voto: 289 

Cláudio Bahia da Silva: “Entendo que devido ao momento em que o Sistema vive, o simpósio 290 

precisa ser primeiramente redesenhado para posterior realização em 2009”. Paulo Roberto Lucho: 291 

“Embora o Rio Grande do Sul tenha deixado de realizar o SINCE, proferi voto favorável devido à 292 

sua posição política e de reflexão. Contudo, destaco minha preocupação com a necessidade de um 293 

trabalho de reconstituição da memória do SINCE”. Wilson Roberto Antunes: “Voto pela realização 294 

do SINCE apenas quando forem restabelecidas as decisões exaradas nos simpósios anteriores”. 295 

Dando prosseguimento, foi submetida à votação proposta de substituição da composição do SINCE 296 

para o formato da Reunião do Conselho Consultivo Superior. Após esclarecimentos referentes à 297 

necessidade de mudança na legislação no caso de aprovação na alteração da forma do Simpósio, 298 

foram proferidos 18 (dezoito) votos contrários: Conselheiros Antonio Melki JR, Suely Chacon, 299 

Cláudio Bahia, Eduardo Bentes, Ermes Zapelini, Humberto Richter, João Manoel Barbosa, Kanitar 300 

Cordeiro, Sebastião Balarini, Luiz José Bezerra, Maria Dirlene Marques, Martinho Azevedo, Pedro 301 

Andrade Oliveira, Raimundo Rocha, Paulo Lucho, Ricardo Senna, Wilson Antunes e Teobaldo 302 

Bendelak; e 03 (três) votos favoráveis: Conselheiros Lion Schuster, Idelbrando Menezes e 303 

Wagner Borges, Os Conselheiros Marcus Moreschi e André Martins se abstiveram da votação. 304 

Ausentes justificadamente o Presidente Pepeu Garcia e os Conselheiros Heron do Carmo, Osmar 305 

Sepúlveda, Synésio da Costa e Valdemar Camata. Na sequência, foi aprovada a instituição de uma 306 

Comissão Organizadora do SINCE em 2008, composta pelos Conselheiros Humberto Vendelino 307 

Richter (coordenador), Maria Dirlene Trindade Marques, Wilson Roberto Antunes e Antonio Melki 308 

Júnior. Inclusão de uma Sessão Plenária Extraordinária no Calendário de 2008: Devido ao 309 

esgotamento de tempo para tratar de alguns assuntos nesta reunião, como Regimento Interno e 310 

Processo Eleitoral para 2008, foi sugerida a convocação de uma reunião extraordinária a se 311 

realizar no dia 11/jul/2008, em Brasília/DF, com a seguinte pauta: Regimento Interno (primeira 312 

deliberação); SINCE; Procedimento Eleitoral para 2008 e PLS 658/2007. Nesse sentido, foi 313 

ressaltada a necessidade de redução no número de reuniões ampliadas, para fins de adequação 314 

do novo calendário à situação orçamentária do COFECON. Colocada em votação, a proposta foi 315 

aprovada por unanimidade pelo Plenário. E, nada mais havendo a tratar, o Vice-Presidente do 316 

COFECON, Econ. Edivaldo Teixeira de Carvalho, deu por encerrado os trabalhos às treze horas e 317 

vinte minutos, dos quais eu, Aline Tales Ferreira Sette, lavrei a presente Ata que, lida e achada 318 

conforme, vai assinada por mim e pelo Presidente da Sessão. Maceió/AL, quatorze de junho de 319 

dois mil e oito. 320 
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